

Lunes 08 de junio 2015

El Financiero La corrupción y la inseguridad limitan economía

ISABEL BECERRIL La corrupción, la impunidad y la seguridad pública, han tomado mayor peso como los principales factores que pueden inhibir el crecimiento económico, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Ello refleja la debilidad del Estado de derecho, y de las instituciones que generan y hacen cumplir las leyes", expuso en su análisis semanal. A esta situación hay que agregar que de nueva cuenta los especialistas del sector privado ajustaron a la baja sus expectativas de crecimiento, a 2.6 por ciento este año y 3.32 por ciento en 2016. Anotó que el deterioro de las expectativas macroeconómicas refleja en buena medida que el impulso del exterior también ha sido moderado y el mercado interno aún sufre los efectos de la débil confianza empresarial y de los consumidores, además que los efectos de las reformas no se han dado con la fuerza que se anticipaba. Añadió que otros factores que pueden limitar el avance de la economía son la política fiscal y la inestabilidad financiera global. P.C. CEESP, inseguridad, crecimiento económico Anticipan analistas un tipo de cambio más débil para el cierre de este año

CLARA ZEPEDA El aumento en las tasas de interés en la deuda soberana global y la volatilidad externa podrían seguir presionando al tipo de cambio, por lo que algunos analistas esperan que al cierre de este año supere los 16 pesos. El dólar hiló su tercera semana consecutiva al alza, al pasar de 15.40 a 15.71 pesos, superando el máximo previo de 15.67 de marzo. El peso se vio afectado el viernes principalmente por el informe de empleo en Estados Unidos. El Departamento de Trabajo de ese país informó que durante mayo se crearon 280 mil nuevas plazas de trabajo. La cifra superó notablemente las 226 mil que pronosticó el mercado, lo que fortalece la probabilidad de que la Reserva Federal de Estados Unidos eleve la tasa de interés en este año. El mercado cambiario también resultó afectado el tema de Grecia, entorno a las negociaciones con sus acreedores. P.C. sistema financiero, tipo de cambio Lidera Nayarit crecimiento en la producción industrial THAMARA MARTINEZ Nayarit, Querétaro y Chihuahua son los estados que durante febrero de ese año registraron un mayor crecimiento en su producción industrial. Con una variación anual de 25 por ciento, Nayarit reportó la mayor alza en el Índice de volumen físico de la actividad industrial, seguido de Querétaro y Chihuahua, con avances de 19 y 13.8 por ciento, respectivamente. También Baja California y Tlaxcala crecieron a tasas de dos dígitos, con 11.7 y 12.9 por ciento. Si bien Nayarit fue el más dinámico, moderó el desempeño de los tres meses previos, con alzas de 35 a 40 por ciento. Por su parte, la industria en Querétaro acumuló su sexto mes consecutivo con tasas de crecimiento superiores al 13 por ciento y una racha de catorce meses con variaciones positivas, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En línea con lo anterior, resulta importante señalar que otras 12 entidades (Tabasco, Veracruz, Morelos, Estado de México, Colima, Sonora, Baja California Sur, Yucatán, Campeche, Distrito Federal, Guerrero y Durango) también tuvieron descensos en la actividad industrial local. La industria en México creció 1.74 por ciento en febrero, y para marzo moderó su dinamismo a 1.67 por ciento. Analistas de BVA Bancomer esperan una alza de 1.9 por ciento para abril. Los analistas prevén una mejora de la industria al inicio del segundo trimestre. Indicaron que el principal factor que limita el dinamismo del sector es la minería, ya que sigue presentando descensos, por la caída del sector petrolero. P.C. sector industrial, entidades federativas Beneficios de Ley Cool deben ser primero a la leche HÉCTOR CHÁVEZ Ante el anuncio de que el gobierno mexicano solicitará a la Organización Mundial de Comercio (OMC) la suspensión de beneficios por 653 millones de dólares contra Estados Unidos por los daños ocasionados por su Ley de Etiquetado de País de Origen (COOL), el presidente de los Productores Lecheros de la República Mexicana, Salvador Álvarez Morán, solicitará al secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, que la leche sea uno de los primeros productos en el que se aplique dicho beneficio. En entrevista consideró que con esta medida se frenarían las importaciones de leche en polvo y se podría reactivar el sector lácteo del país. Destacó que la producción nacional ha tenido un crecimiento acumulado del 80 por ciento en los últimos 24 años, sin embargo, México continúa con un déficit de entre el 25 y el 30 por ciento para su abasto nacional. El también tesorero de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), dijo que se requiere de un plan integral para reactivar a este sector por lo que además de los aranceles serán necesarias estrategias de vigilancia por parte de la Profeco a establecimientos para detectar, retirar y sancionar la venta de productos que no son elaborados con leche y que no se especifica en su etiquetado. Explicó que cuando a un consumidor no se le informa si el alimento que toma es natural o procesado, que implica sustituir proteína y grasa de leche por otras cosas, se le está cometiendo un fraude. P.C. sector lácteo, leche EU en gran batalla por fast track: BID

MARCELA OJEDA El gobierno de Estados Unidos realiza una gran batalla para obtener el fast track, y por lo menos poder llegar a una conclusión del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP) de aquí a fin de año, indicó Paolo Giordano, economista principal de comercio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En entrevista indicó que si la autorización del fast track se desbloquea, es muy probable que a principios de 2016 haya un acuerdo firmado, aunque después llevaría más tiempo su ratificación y entrada en vigor. Destacó que en Washington hay un razonable optimismo de que el TPP se pueda concluir próximamente, que para México sería una manera de abrir mercados en Asia, pero con desafíos. "En la medida en que México que tiene un acceso preferencial al mercado de Estados Unidos, vendría a competir con otros países que también negociarían un acceso preferencial, lo cual va a depender mucho de los detalles del acuerdo que por el momento no se conocen porque no está negociado. Sin embargo, más allá de esa visión un poco estrecha, lo que hay que pensar es que el TPP de alguna manera va a contribuir a diseñar las reglas del comercio mundial de los próximos diez años", dijo. Subrayó que el conjunto de lo que se negociará en el TPP serán las reglas de nueva generación que muy probablemente regirán el comercio mundial en los próximos años. P.C. BID, Estados Unidos, acuerdos comerciales Hoteleros emergentes que pretenden aprovechar boom turístico de México

CLAUDIA ALCÁNTARA A la par del crecimiento de grandes grupos hoteleros nacionales y extranjeros como Posadas, City Express, Starwood y Marriott, han comenzado a surgir nuevas cadenas mexicanas, así como a despegar algunas con larga experiencia, que buscan aprovechar la buena racha que ha reportado México en materia turística durante los

últimos años. Tan sólo en el último lustro, el volumen de llegadas de turistas nacionales e internacionales a destinos turísticos de México creció 27.3 por ciento, al pasar de 15.52 millones en el primer cuatrimestre de 2010, a 19.76 millones en igual lapso de 2015, según información de Datatur. Entre las empresas con presencia en el mercado y que este año buscan crecer están: Casa Inn, de la familia Romano; Las Brisas, de la familia Cosío; José Chapur con las marcas Le Blanc y Moon Palace; Ernesto Coppel, con Pueblo Bonito; Original Resort, de Ana Patricia de la Peña; Grupo Habita, dirigido por Rafael Micha; y Grupo Vidanta, del empresario Daniel Chávez. P.C. turismo, sector empresarial Reforma

Se frena producción de autos en mayo

Por Ulises Díaz Cd. de México México (08 junio 2015).- La producción de automóviles en México creció sólo 0.3 por ciento en mayo contra mismo mes de 2014, su menor cifra para dicho mes en al menos cinco años, con 288 mil 382 unidades.

El avance también fue el menor de los meses que han transcurrido este año, ya que en enero la producción aumentó 6.8 por ciento contra el mismo mes de 2014; en febrero, 14 por ciento interanual; en marzo, 8.1 por ciento en igual comparación; y en abril, 14.3 por ciento. "Esta desaceleración del mes de mayo tiene que tomarse con cuidado, parte de lo que ocurre puede explicarse por los cambios en producto que hay en algunas plantas, por ejemplo se está sustituyendo el Gol y eso genera una diferencia importante, pero no hay que tomarlo como referencia", dijo Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz. En mayo de 2014 el crecimiento de la producción fue de 12.5 por ciento contra el mismo mes del año previo. En tanto, las exportaciones subieron 2.6 por ciento en términos anuales en el mismo mes a 240 mil 709 unidades. La venta de vehículos ligeros en el mes de referencia subió 15.6 por ciento, al sumar 101 mil 982 unidades. En el acumulado de enero a mayo de este año, las ventas en el mercado mexicano crecieron 20.8 por ciento, con un total de 502 mil 935 unidades comercializadas. P.C. industria automotriz, producción Lidera México en AL por pobreza laboral

Por Ulises Díaz Cd. de México México (08 junio 2015).- Entre 2010 y el segundo trimestre de 2014, México fue el único País de América Latina donde la pobreza causada por el ingreso laboral se incrementó debido al deterioro de los salarios y del poder adquisitivo, señala el Banco Mundial. El organismo detalla que la población mexicana que subsiste con menos de 4 dólares al día ha crecido en más de 10 por ciento. Mientras, en Argentina, Brasil y Perú se nota una reducción significativa, detalla. El ingreso laboral es el principal método de reducción de pobreza, por lo cual es importante monitorear cuánto los hogares pueden satisfacer sus necesidades básicas a partir de esta entrada, dice el documento "Trabajar por el fin de la pobreza en América Latina y el Caribe: trabajadores, empleos y salarios", recién emitido.

"México es una excepción en la región: después de haberse mantenida estancada desde la crisis de 2009, la pobreza a partir del ingreso laboral ha incrementado desde 2013", señala el documento. Un mejor ingreso laboral es el principal motor para reducir la pobreza, especialmente a partir del aumento de los salarios de los trabajadores no calificados.

Entre 2010, y el segundo trimestre de 2014, en América Latina los trabajadores no calificados registraron aumentos de más de 4 por ciento en su ingreso laboral, en promedio, mientras que los trabajadores poco calificados (aquellos con escuela primaria completa, aunque no secundaria) y calificados registraron un aumento de 2 por ciento. La pobreza, en el promedio regional, disminuyó de 25.3 por ciento en 2012 a 24.3 por ciento en 2013, mientras que la pobreza extrema, que es esa que es la subsistencia con menos de 2.50 dólares al día, se redujo de 12.2 a 11.5 por ciento, si bien no se puede hablar de una uniformidad. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco Mundial, pobreza El Economista Acuerdo salarial en España tras tres años congelados AFP Patronales y sindicatos españoles

firmaron este lunes un acuerdo para subir los salarios, que llevaban tres años congelados, hasta el 1% en 2015 y el 1.5% en 2016 aprovechando la recuperación económica del país. Este pacto fue alcanzado por las patronales CEOE y Cepyme, que representa las pequeñas y medianas empresas, y los principales sindicatos del país, Unión General de Trabajadores (UGT) y Comisiones Obreras (CCOO). Se mantendrá en vigor durante tres años aunque la subida salarial para 2017 no fue fijada por los negociadores. P.C. salarios, economía mundial Importaciones y exportaciones de China caen en mayo AFP China registró en mayo un descenso interanual de las importaciones en 18.1%, a 803,300 millones de yuanes (130,000 millones de dólares), según las cifras oficiales publicadas el lunes, dato que aumenta los temores sobre el vigor de la segunda economía mundial. Las exportaciones chinas, por su parte, retrocedieron 2.8% interanual el mes pasado, a 1.17 billones de yuanes, lo que generó un aumento del excedente comercial del gigante asiático en 65% interanual, a 367,000 millones de yuanes, precisaron las aduanas. P.C. China, balanza comercial, economía mundial

Riesgo país de México reporta marginal variación NOTIMEX El riesgo país de México se ubicó el viernes pasado en 189 puntos base, un punto por debajo del nivel que observó el 29 de mayo pasado, de acuerdo con el Informe Semanal de la vocería de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El documento publicado hoy indicó que, no obstante, al 5 de junio de este año, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está siete puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2014. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas La Jornada Fondo de pensiones crecieron 4.33% de enero a mayo: Consar Por Víctor Cardoso México, DF. Con todo y la volatilidad que afecta a los mercados financieros del país y del exterior, las administradoras de fondos para el retiro (Afores) lograron incrementar el saldo de los recursos para el retiro de los trabajadores mexicanos en 27 mil 570 millones de pesos durante el mes de mayo. Eso representó un incremento de 1.12 puntos porcentuales respecto del mes anterior. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer este lunes el saldo de los recursos acumulados en los fondos de pensiones los cuales acumularon 2 billones 488 mil 401 millones de pesos, una cifra superior en 103 mil 445 millones de pesos a los 2 billones 384 mil 956 millones que había al cierre de 2014. Esos resultados representa un incremento de 4.33 por ciento en los primeros cinco meses de este año, según los datos oficiales del organismo regulador. P.C. Afores, pensiones, seguridad social México y China fortalecen alianzas en materia turística Por Julio Reyna Quiróz México, DF. Unos 30 empresarios de China, Hong Kong y Macao dieron inicio este domingo a una visita a México para analizar oportunidades de inversión y cooperación, informó la secretaria de Turismo. La delegación está encabezada por una de las empresarias más influyentes de China, Pansy Ho, directora general de la firma Shun Tak Holdings Limited,

consar Por Víctor Cardoso México, DF. Con todo y la volatilidad que afecta a los mercados financieros del país y del exterior, las administradoras de fondos para el retiro (Afores) lograron incrementar el saldo de los recursos para el retiro de los trabajadores mexicanos en 27 mil 570 millones de pesos durante el mes de mayo. Eso representó un incremento de 1.12 puntos porcentuales respecto del mes anterior. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer este lunes el saldo de los recursos acumulados en los fondos de pensiones los cuales

acumularon 2 billones 488 mil 401 millones de pesos, una cifra superior en 103 mil 445 millones de pesos a los 2 billones 384 mil 956 millones que había al cierre de 2014. Esos resultados representa un incremento de 4.33 por ciento en los primeros cinco meses de este año, según los datos oficiales del organismo regulador. P.C. Afores, pensiones, seguridad social México y China fortalecen alianzas en materia turística Por Julio Reyna Quiróz México, DF. Unos 30 empresarios de China, Hong Kong y Macao dieron inicio este domingo a una visita a México para analizar oportunidades de inversión y cooperación, informó la secretaria de Turismo. La delegación está encabezada por una de las empresarias más influyentes de China, Pansy Ho, directora general de la firma Shun Tak Holdings Limited,

vicepresidenta de la Cámara de Turismo de China y secretaria general del Foro Global de Turismo y Economía (FGTE), dijo la dependencia en un comunicado. El grupo de inversionistas se reunirá este lunes con la titular de la Sectur, Claudia Ruiz Massieu, y con empresarios del sector turístico. En el comunicado, la Sectur detalló que la misión china está integrada por empresarios de la hotelería, transporte, cultura y construcción, entre otros, "quienes explorarán con sus pares mexicanos nuevas oportunidades de inversión y cooperación. Ho ha extendido a México una invitación para que junto a los países que integran la Alianza del Pacífico -de la cual México detenta la presidencia Pro Tempore- participen del Foro Global que se realizará del 12 al 14 de octubre en Macao, China".

P.C. turismo Exportaciones mexicanas se contraen 0.4% en primer trimestre de 2015 Por Susana González Las exportaciones de México "comenzaron a contraerse en el primer trimestre de 2015" al caer 0.4 por ciento, en contraste con la expansión de 4.6 por ciento que tuvieron durante en 2014, advirtió el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). La caída es menor frente a la reducción de 9.1 por ciento que, en promedio, registraron en el mismo periodo las exportaciones de América Latina y el Caribe o comparada con los desplomes de hasta 26.3, 28.6 y 30.2 por ciento que tuvieron Ecuador, Bolivia y Colombia, respectivamente, según las cifras del organismo.

P.C. BID, exportaciones, economía mundial Productores de leche y Liconsa establecen planes de acción para abasto Por Matilde Pérez Liconsa aseguró a los productores de leche que en este año comprará 780 millones de litros del alimento, volumen similar al del año pasado, a un precio de 6.20 pesos por litro, lo que beneficiará a 11 mil ganaderos medianos y pequeños de 20 estados, en donde el gobierno aplica el programa de abasto social. Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, informó que Liconsa también aceptó instalar una mesa de trabajo con las asociaciones de productores del alimento de Jalisco con el fin de "transparentar de manera individual quiénes entregan leche diariamente a la paraestatal y los periodos de compra de su producción". Agregó que el acuerdo permitirá "blindar" la permanencia de los pequeños y medianos productores, ofrecerles seguridad en el empleo y tener un precio conveniente. "Este segmento de ganaderos representa el 80 por ciento del total del país, por lo que el compromiso de Liconsa limitará la actividad de los intermediarios, quienes estaban aprovechando el desequilibrio entre oferta y demanda para beneficio propio".

P.C. sector lácteo, leche El País El FMI eleva al 3,1% la previsión de crecimiento para España en 2015 MIGUEL JIMÉNEZ Madrid 8 JUN 2015 - 16:30 CEST El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha vuelto a elevar hoy su previsión de crecimiento de la economía española. El organismo que dirige Christine Lagarde espera que el producto interior bruto (PIB) crezca un 3,1% este año y un 2,5% el próximo, según ha desvelado en una declaración al término de la misión que prepara el informe anual del FMI sobre España. Corrige así unas previsiones que hasta ahora habían sido muy conservadoras y se sitúa incluso por encima de la previsión del Gobierno para este año, que oficialmente es del 2,9%.

P.C. FMI, crecimiento económico Los empresarios proponen reducir el salario a los jóvenes sin formación EP Madrid 8 JUN 2015 - 19:07 CEST Los empresarios españoles consideran necesario profundizar en la reforma laboral y proponen para ello medidas como reducir el salario mínimo interprofesional (SMI) de los jóvenes sin formación, de manera que una parte de la remuneración se entregue en especie, tal y como se hace en países como Reino Unido, ha señalado el presidente del comité del Círculo de Empresarios, Miguel Canalejo.

P.C. reforma laboral, salarios, crisis La energía eólica intenta resistir en España ENKO RUIZ JIMÉNEZ 5 JUN 2015 - 00:00 CEST En 2009 se instalaron 1.332 aerogeneradores en los campos españoles. En 2014 se erigieron 13. La industria de la energía generada por el viento y la tecnología que la rodea fueron durante años uno de los motores más activos de las renovables, pero la crisis y las distintas normativas han dejado muy dañado el mercado interno. España sigue siendo, sin embargo, el quinto país que más generadores eólicos fabrica. Las ventas en el extranjero, donde las empresas basan casi de manera íntegra su negocio, han sido el ancla de salvación: el país es quinto exportador mundial y tercero en Europa.

P.C. energías renovables, energía eólica